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Jahresschlussversammlung 2010 des TV Bassenheim e.V.  
am 20.02.2011 im Foyer der Karmelenberghalle Bassenheim 
 

Protokoll  
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Verlesung und Genehmigung des Protokolls der Jahresschlussversammlung 2009 
3. 100 Jahre Turnverein Bassenheim 
4. 100 Jahre TV Bassenheim: Jahresprogramm 
5. Weitere Veranstaltungen 2011 
6. Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 
7. Berichte der Abteilungsleiter mit anschließender Aussprache 
8. Kassenbericht mit anschließender Aussprache 
9. Kassenprüfbericht 
10. Anträge 
11. Wahl eines Wahlleiters 
12. Entlastung des Vorstands 
13. Neuwahl des Vorstandes und Bestätigung der Abteilungsleiter 
14. Neuwahl der Kassenprüfer 
15. Verschiedenes 
 
Top 1 Eröffnung und Begrüßung 
Um 17.00 Uhr begrüßt der 1. Vorsitzende Helge Bergmann 50 Mitglieder zur Jahres-
schlussversammlung 2010. Er erklärt, dass die Einladung fristgerecht durch persönli-
che Einladung ergangen ist. Aufgrund des auf den Tag genau 100-jährigen Bestehens 
des Vereins beginnt die Sitzung mit einem kleinen Sektempfang. 
Die Tagesordnung wird in etwas geänderter Reihenfolge abgehandelt. Es wird eine 
Gedenkminute für alle verstorbenen Mitglieder des TVB eingelegt. 
 
Top 2 Verlesung und Genehmigung des Protokolls der Jahres-
schlussversammlung 2009 
Aufgrund des Umfangs des letztjährigen Protokolls wird von der Versammlung bei 5 
Enthaltungen der Vorschlag angenommen, das Protokoll ohne in der Sitzung vorzule-
sen zu genehmigen und es auf der Internetseite des TVB zu veröffentlichen. 
 
Top 3 100 Jahre Turnverein Bassenheim 
Josef Bartz lässt anhand von Fotos die Historie des TVB, dessen Abteilungen und de-
ren Aktivitäten Revue passieren. Er schließt mit der Bekanntgabe, dass am heutigen 
Tage 841 Personen Mitglied des TVB sind, davon 398 männlich und 443 weiblich. An-
schließend wird er vom 1. Vorsitzenden für seine langjährige Mitarbeit im Vorstand, 
als aktiver Spieler in Handball und Tennis, als Trainer und Organisator von vielerlei 
Veranstaltungen des TVB als erstes Mitglied mit dem neu geschaffenen Ehrenpreis 
des TVB ausgezeichnet.  
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Top 4 100 Jahre TV Bassenheim: Jahresprogramm 
Josef Bartz als Hauptverantwortlicher der Feierlichkeiten gibt einen Überblick über die 
geplanten Veranstaltungen mit dem Festabend am 02.04, dem „Final 4“ der Handball-
Damen am 25.04, dem Vereins- und Familientag am 29.05, dem Jugendzeltlager am 
10./11.06, dem Badmintonturnier am 13./14.08, dem Handballwochenende am 
20./21.08 mit dem Spiel der Handballdamen gegen den TUS Weibern, dem Spiel der 
1. Herrenmannschaft am 26.08. gegen Großwallstadt, dem Tennisturnier am 27/28.08 
und letztlich dem Abschluss mit einem Nikolaus-Minihandballturnier am 04.12.2011. 
 
Top 5 Weitere Veranstaltungen 2011 
Als weitere Veranstaltungen stehen noch die mit dem Männerchor durchzuführende 
Kirmes und das im Herbst stattfindende Helferfest an. 
 
Top 6 Bericht des Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 
Helge Bergmann verkündet, dass im September 2010 die letzte Rate der Insolvenz-
schuld gezahlt wurde und der Verein ab diesem Zeitpunkt schuldenfrei ist. Weiterhin 
erläutert er die im letzten Jahr vorgenommenen Satzungsänderungen, die es erlaub-
ten, die Abteilungen neu zu ordnen und eine neue Organisationsstruktur aufzubauen.  
Probleme ergaben sich in dem drohenden Verbot der Nutzung der Halle für die Inli-
neskater, denen Schäden in der Halle angelastet wurden. Unter geänderten techni-
schen Rahmenbedingungen hat die Gemeinde aber die weitere Nutzung erlaubt. 
Desweiteren muss der Ausgang des Verfahrens bezüglich der Klage wegen Lärmbe-
lästigung, das allen aus der Veröffentlichung in der Rhein-Zeitung bekannt sein dürf-
te, abgewartet werden. Da es sich um ein laufendes Klageverfahren handelt, wird 
nicht näher hierauf eingegangen.  
Ein weiteres Problem ergibt sich aufgrund des Erfolges des TVB: Es werden noch 
mehr Hallenzeiten benötigt. Die Halle ist praktisch komplett belegt. Bezüglich der 
Abteilung Badminton wird sich zeigen, wie es dort weitergehen kann, da die Beteili-
gung weiter sinkt und auch der Trainer aufgrund beruflicher Pflichten seine Tätigkeit 
aufgibt.  
Als 5te und neueste Abteilung hat sich im Jahr 2010 die Abteilung Inlineskaten gebil-
det, die nunmehr mit ca. 60 Mitgliedern aufwarten kann.  
Auch der Internetauftritt des TVB unter www.tvbassenheim.de wurde von Christof 
Künster vollständig überarbeitet und ist mittlerweile freigeschaltet. Im Jahr 2010 wur-
de auch die Marke von 800 Mitgliedern erstmals überschritten. 
 
Top 7 Berichte der Abteilungsleiter mit anschließender Aussprache 
Für die Abteilung Badminton konnte mangels Vertreter kein Bericht abgeliefert wer-
den. 
Guido Krechel als Abteilungsleiter Handball erläuterte die momentan 15 Handball-
mannschaften, die überwiegend im oberen Tabellenbereich ihrer Liga spielen. Neu 
gegründet wurde im letzten Jahr eine Alte Herren-Mannschaft. Im männlichen Be-
reich werden vermehrt Spieler aus der Umgebung angezogen, während die Mäd-
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chenmannschaften Probleme haben, ausreichend Spielerinnen zu aktivieren. Hier 
könnte ein Zusammenwirken mit anderen Vereinen ein Ausweg sein. Guido dankte 
ausdrücklich allen Trainern und Betreuern für die geleistete Arbeit. Er wies außerdem 
noch einmal auf das „Final 4“ der Damen am Ostermontag und ein Athletikseminar 
des TVB hin. Für die Jugend kündigt er die Erstellung eines Trainingskonzepts an.  
Für die Abteilung Inlineskating stellt Joachim Großnick die Unterteilung seiner Abtei-
lung in die unterschiedlichen Altersklassen vor, die durch 5 Trainer betreut werden. Er 
bedankt sich herzlichst bei seiner Frau für ihre Unterstützung.  
Meinhard Sauer berichtet aus der Tennisabteilung über die 5 Mannschaften der letz-
ten Saison. Die Mitgliederzahl in der Abteilung erhöhte sich weiter auf 82. Für die 
neue Medenrunde werden statt bisher 6er- nur noch 4er-Mannschaften gemeldet, so 
dass der TVB 2011 mit nunmehr 6 Mannschaften und erstmals auch mit einer Ü60-
Mannschaft antritt.  
Martina Wielebinski, die als Abteilungsleiterin Turnen die größte Abteilung im TVB 
vertritt, erklärt, dass alles problemlos läuft. Das Angebot Rückenschule ruht momen-
tan. 
Helge Bergmann dankt noch einmal allen Trainern und Betreuern für die geleisteten 
Dienste im Verein. 
 
Top 8 Kassenbericht mit anschließender Aussprache 
Nach den Ausführungen von Hans-Peter Braun standen im Jahre 2010 Einnahmen 
von 70.660,60 EUR Ausgaben in Höhe von 66.792,67 EUR entgegen, was einen Über-
schuss von 3.867,93 EUR entspricht. Somit erhöhte sich der Kassenbestand von 
8.260,34 EUR auf 12.128,34 EUR. 
Haupteinnahmequelle sind die Mitgliedsbeiträge, aber auch vermehrt Einnahmen aus 
Sponsorenverträgen (ca. 10.000 EUR). Hier könnte durch die erfolgreichen Mann-
schaften noch weiteres Potenzial liegen. 
Die größten Ausgaben ergeben sich in den Übungsleiterkosten von ca. 24.000 EUR. 
Im Jahr 2010 mussten ebenfalls noch 7.000 EUR direkte oder indirekte Kosten (z.B. 
Rechtsanwalt) im Rahmen der Insolvenz der HSG aufgewendet werden. Man hofft, 
dass sich aus diesem Bereich keine weiteren Kosten mehr ergeben.  
Für das Haushaltsjahr 2011 wird mit einem Gewinn von ca. 8.000 EUR gerechnet. 
 
Top 9 Kassenprüfbericht 
Rainer Weiber und Hermann Friedrich haben am 06.01.11 die Kasse geprüft und kei-
nerlei Beanstandungen vorzubringen. 
 
TOP 10 Anträge 
Es lagen keine Anträge vor.  
 
Top 11 Wahl eines Wahlleiters 
Werner Braun wird einstimmig als Wahlleiter gewählt. 
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Top 12 Entlastung des Vorstands 
Werner Braun bedankt sich beim bisherigen Vorstand für dessen Arbeit und Engage-
ment und hofft, dass der Verein nie wieder in solche Turbulenzen kommt wie bei der 
drohenden Insolvenz.  
Er hat den Wunsch, dass insbesondere die jüngeren Mitglieder im Verein von sich aus 
auf die Verantwortlichen zugehen und sagen „ich helfe“ anstatt zu sagen „ich hätte 
gerne geholfen, aber ich wurde ja nicht gefragt“.  
Der Vorstand wird von der Versammlung einstimmig entlastet. 
 
Top 13 Neuwahl des Vorstandes und Bestätigung der Abteilungsleiter 
Es wurden folgende Personen gewählt: 

a.) 1. Vorsitzender: Helge Bergmann bei 1 Enthaltung  
Helge Bergmann dankt Werner Braun und übernimmt wieder die Sitzung 

b.) Josef Bartz stellte vor seiner Wahl klar, dass er nur für 1 weiteres Jahr bis zum 
Ende der 100 Jahr Feierlichkeiten den Posten des Stellvertretenden Vorsitzen-
den führen will und er nur für diesen Zeitraum gewählt werden möchte. Dies 
wird so akzeptiert. 
Stellvertretender Vorsitzender: Josef Bartz bei 1 Enthaltung  

c.) Schatzmeister: Hans-Peter Braun einstimmig 
d.) Geschäftsführer: Bernd Bartz bei 1 Enthaltung 
e.) 2. Schatzmeister: Bernd Bartz bei 2 Enthaltung 
f.) Leiter Öffentlichkeitsarbeit: Thomas Lohner einstimmig 
g.) 1. Beisitzer: Thomas vom Hofe einstimmig (in Abwesenheit mit Einwilligung) 
h.) 2. Beisitzer: Christian Sauer bei 2 Enthaltungen 
i.) 3. Beisitzer: Christof Künster einstimmig (in Abwesenheit mit Einwilligung) 

Ein Jugendvertreter konnte bisher nicht gewonnen werden, dieser müsste von den 
Jugendlichen in einer eigenen Sitzung gewählt werden.  
Die Leiter der Abteilungen, Handball - Guido Krechel, Inlineskating - Joachim 
Großnick, Tennis - Meinhard Sauer und Turnen - Martina Wielebinski, werden von der 
Versammlung einstimmig bestätigt. 
 
Top 14 Neuwahl der Kassenprüfer 
Rainer Weiber und Hermann Friedrich werden einstimmig als Kassenprüfer gewählt. 
 
Top 15 Verschiedenes 
Es wurden keine weiteren Themen angesprochen. 
 
Um 19.10 Uhr schließt Helge Bergmann die historische Versammlung. 
 
 
____________________   ______________________ 
1. Vorsitzender    Geschäftsführer  

Protokoll 
Helge Bergmann    Bernd Bartz 


